

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

AÑO XXXV

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Capital: un mes 1 peseta
Fuera: trimestre 4
Número suelto 5 céntimos

Jueves 25 de Enero de 1917

(NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES)

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
CALLE MAYOR PRINCIPAL, NÚM. 71

Núm. 10.143

SUCR. DE IBÁÑEZ

DENTISTA

MAYOR PRINCIPAL, 35

Extracciones sin dolor

Dentaduras artificiales de todas CLASES y PRECIOS. Empastes, orificaciones, coronas de oro y pivots.

Especialidad en aparatos de oro

DENTADURAS SIN PALADAR

Doctor Tomé Ortiz

ESPECIALISTA EN PARTOS

Consulta de Matriz, Vías Urinarias y Secretas. Aplicación del GOS y derivados.

De 12 a 4 y de 8 y media a 9 y media de la noche.

MAYOR PRINCIPAL, 130 AL 136

Vides americanas

Sindicato Agrícola SAHAGÚN

Para detalles al Presidente.

Sección Agrícola

Cuesta Ceinos

MÉDICO-DENTISTA

Enfermedades de la boca. Construcción de toda clase de dentaduras.

Horas: de 9 a 1 y de 3 a 5

MAYOR, 94, 2.ª, IZQUIERDA

R. Alonso.—Fotógrafo

Ampliaciones de gran tamaño y exacto parecido por 6 pesetas.

CARTA DE MADRID

Enero 24

Sr. Director:

Al cabo los ministros se han dado cuenta del peligro que corrían en la situación, realmente bochornosa, en que se hallaban después de dos consejos para tratar del plan parlamentario sin que se llegase a un acuerdo y en el consejo de ayer le hubo.

Habían sido nombrados ponentes los señores Alba y Gasset y su ponencia quedó convertida en acuerdo del gabinete. Seguramente la nota oficiosa de la reunión ministerial que se facilitó a la prensa por el señor Alba, debió ser redactada, pues es muy hábil y en ella se revela bien claro el deseo de ocultar cuanto de renuncia puede haber en este plan con respecto del otro que no pudo salir aprobado en la anterior legislatura.

Porque en definitiva, y sin consultas a los jefes de minorías, el gobierno se decidió y hoy aparece en la «Gaceta» el decreto oportuno a reunir a las Cámaras en nueva legislatura, dejando por fin muerto el presupuesto extraordinario.

Según esa nota oficiosa del consejo y en ello está la primera transacción el proyecto primero a discutir será el de protección a las nuevas industrias. Con ello se satisface un deseo de la minoría regionalista catalana, cuya hostilidad recientemente, públicamente ratificada por el señor Cambó, se trata reducir con este anzuelo y con la designación recientemente también de nuevo gobernador de Barcelona, hecha en favor de persona grata a la Lliga.

El gobierno, pues, va a las Cortes con gran parte de su programa.

Es interesante hacer notar que el señor Alba mantiene íntegramente sus reformas tributarias sosteniendo incluso el último dictamen sobre el proyecto de creación de un impuesto sobre los beneficios extraordinarios que por

la guerra alcanzaron determinadas industrias.

Pero la parte que fué cuestión batallona del presupuesto extraordinario muere, si bien se reproducen los gastos, para los cuales en él se solicitaban consignaciones en un proyecto general comprensivo de varios ministerios que apadrinará el señor Alba.

En lo que afecta al ministerio de Fomento, el señor Gasset también ha cedido y consiente en que una importante cantidad que se destinaba antes a obras hidráulicas se aplique ahora en el nuevo proyecto a repoblación forestal y otros servicios.

En la nota oficiosa se disimula bien la claudicación, pero en el fondo existe, principalmente de parte de los ministros, que tenían presentado presupuesto extraordinario. Porque fijada la prelación de debates en favor del proyecto de protección a las nuevas industrias y la ley orgánica militar y habiendo necesidad de discutir también lo antes posible los proyectos de reformas tributarias del señor Alba, resulta preterido y mucha gente cree que no se discutirá todo el plan extraordinario de gastos que será reproducido en forma de proyecto especial. Nadie o casi nadie tiene confianza en que esta actuación de Cortes sea larga.

Todo el mundo está convencido de que se han de plantear debates que bien ocasionen la crisis o el cierre inmediato. Algunos en el último párrafo de la nota oficiosa del Consejo de ayer han creído ver ya el anuncio de este mismo cierre, cuando dice que el gabinete aceptará toda clase de interrelaciones con el solo límite que impone el patriotismo en los asuntos que afectan a la política internacional española. Ese párrafo ha sido estimado por algunos como un cerrojo a medio correr.

De todos modos, lo cierto es que al cabo ha habido acuerdo para la fijación del plan parlamentario, cediendo algunos ministros, como el señor Gasset, en puntos de vista que parecían mantener irreductiblemente. El Gobierno puede con razón ufanarse de que cumple la promesa de volver a las Cortes que en las propios Cortes contrajo. Viene el Gobierno y trae un programa aunque en su seno no sea la unanimidad cosa indiscutible. Por fuera actúan elementos que comprometen su estabilidad también. Los asuntos internacionales andan, en efecto, complicados. Y se comentan mucho las actitudes en que estos días aparece colocado el ministro de Instrucción, retando a las oposiciones.

Hoy mismo en la conversación que ha tenido con los periodistas uno de ellos hubo de decirle: Según las frases de usted dichas ayer antes del consejo: después de este gobierno: el diluvio. Y el señor Burell contestando no tanto, afirmó sin embargo el concepto fundamental de estas palabras. El gobierno se cree en condiciones de continuar por tiempo indefinido en el poder, donde tiene una misión que cumplir. Si las minorías la hacen una oposición sistemática que esterilice su acción gobernante, después que caiga nadie podrá tampoco gobernar.

Nosotros haremos entonces uso de las propias armas. Obstruccionaremos toda labor de gobierno. En esto ya vendría con permiso del señor Burell el célebre tío Paco con la rebaja. Porque un partido gubernamental como el liberal no puede dejarlo de ser. Veremos cómo se desarrollan los acontecimientos en las cortes y si surge la crisis veremos al señor Burell acomodarse a las exigencias de la responsabilidad de un hombre que ha gobernado y volverá a gobernar, no haciendo esa campaña negativa que anuncia.

M.

EXTRANJERO

Los «papeles mojados».—M. Gabriel Hanotaux, el célebre historiador y ex-ministro de Negocios Extranjeros, escribe en «El Figaro» un documentado artículo, que termina así:

«Alemania había ofrecido espontáneamente Constantinopla a Rusia para obtener una paz separada. La iniciativa partió por tanto de los enemigos de Turquía.

Es justo que los turcos comiencen a conocer el verdadero valor de los «papeles mojados».

Abundancia de oro en los Estados Unidos.—La abundancia de oro en los EE. UU., es tal, que el Tesoro federal anuncia que no sabe ya donde guardarlo.

En las cajas del Tesoro hay ahora 3 millones de millones, además de otros 200 millones, en moneda de oro.

En dichas cajas solo queda ya sitio para otros 100 millones.

El ejército ruso.—La probabilidad de una violación del territorio suizo es de actualidad.

El Gobierno suizo, no por temor de la violación tan anunciada, en la que no cree, según dice, sino por estimar su deber prevenirse contra toda eventualidad, ha tomado ya toda clase de medidas.

Suiza ha tomado el acuerdo de movilizar tres divisiones.

Son éstas las de Friburgo, Aaran y Zurich, que son solo una parte de las fuerzas de que pueden los suizos disponer.

Todo ciudadano suizo, cumple sus deberes militares, de los 20 a los 32 años, está en la primera reserva desde los 33 a los 40 y en la segunda de los 41 a los 48.

Con los soldados escogidos se han formado seis divisiones, tres cuerpos de Ejército y las guarniciones de Gorthard y San Mauricio, además de 8 regimientos, de dragones y seis batallones.

Las divisiones suizas son muy fuertes. Se componen de 3 brigadas de infantería de a 2 regimientos, 12 baterías de campaña y otras dos baterías. Su efectivo varía de 21.500 a 23.000 hombres. Ciertos regimientos cuentan con cuatro batallones.

Son, por tanto, más de 120.000 buenos soldados los que Suiza puede poner en pie de guerra.

Puede reforzar esas tropas, si es necesario, con 13 regimientos de su primera reserva y 83 de su segunda reserva.

El fusil Suizo es de calibre de 7 milímetros 5; con cargador de 6 cartuchos, tirando con una bala puntiguda, cuyo peso es de 11 g. 35.

El cañón es un cañón del 75, disparando una granada de 6 k.

El «Tifus del Hambre».—Viajeros llegados a Suiza procedentes de Alemania, dicen que una nueva enfermedad llena de luto a la mayoría de las grandes ciudades del imperio.

Es una forma particularmente violenta de las enteritis, complicada con fiebre, enfermedad que los alemanes llaman el «Tifus del hambre».

Los periódicos alemanes.—La «Gaceta de Francfort» asegura que son 1400 los periódicos alemanes que, desde el comienzo de la guerra, han cesado de publicarse.

Explosiones.—En un laboratorio de municiones, se originó una explosión, muriendo también varios obreros y resultando muchos heridos.

Triunfos aliados.—Las tropas italianas que operan en la Tripolitania, bajo el mando del general Latini, han derrotado nuevamente a los rebeldes, causándoles solo en una jornada 700 muertos y un millar de heridos, y en otra 120 muertos y unos 300 heridos.

También los ingleses al Nordeste del Cout el Amara han logrado un nuevo triunfo, se han apoderado del sistema entero de trincheras, en un frente de unos 1500 metros y son dueños de la orilla derecha del Tigris, desde Kut el Amara hasta la desembocadura.

En los combates reñidos por los ingleses para ganar esas posiciones causaron a los turcos gran número de muertos.

Nuevo empréstito italiano.—Se ha anunciado el nuevo empréstito nacional italiano.

Al solo anuncio, son en gran número los suscritores que proyectan dar grandes sumas para el citado empréstito.

Este será el 5 por 100 exento de todo impuesto presente y futuro.

Información general

DE LA REGION

VALLADOLID.—Robo en un estanco.—La dueña de la expendeduría de Tabacos sita en la Plaza de la Cruz Verde, doña Petra Mateo, denunció ayer haber sido robado el estanco de su propiedad, llevándose los ladrones buen número de cajetillas de cigarrillos que ascienden a unas 500 pesetas.

La puerta presenta señales de haber sido violentada con una palanqueta.

A la entrada se han encontrado tirados en el suelo el candado y la cerradura, así como también una palanqueta que se dejaron olvidada los ladrones.

CASTILLA LA NUEVA

MADRID.—Agridada por su novio.—Una pareja de guardia de Seguridad auxilió; en el paseo de los Pontones, y condujo a la Casa de Socorro, a una joven llamada Petra Velloso García, de veintitrés años, que había sido herida por su novio.

El agresor, Francisco Galoto, que se hallaba completamente borracho, se valió para cometer el crimen de una navaja con la que produjo a Petra una herida de pronóstico reservado en el pecho.

Muerto de frío.—Ha sido hallado en la glorieta de San Bernardo un hombre de avanzada edad que no daba señales de existencia.

Una pareja de guardias, estimando que podían ser útiles los auxilios de la Ciencia, le condujeron a la Casa de Socorro de Chamberí.

Los facultativos de guardia no pudieron hacer otra cosa que certificar la defunción.

Según parece, el finado, que se llamaba Francisco Iglesias y tenía sesenta años, había muerto a causa del frío.

Estaba acogido de caridad en un solar de la glorieta de San Bernardo, en donde pasaba las noches.

GALICIA

VIGO.—Riña entre marinos.—En un cafetín de la Ribera del Berbés, cuestionaron los marinos José Pereira Rodríguez (a) «Cuadrado» y Zoilo Pereira Villasante.

El Cuadrado infirió una puñalada al Zoilo, que tuvo que ser asistido por el médico de la Casa de Socorro.

Su estado fué calificado de pronóstico reservado.

El agresor, José Pereira, ingresó en la cárcel del partido, a disposición de las autoridades judiciales, a quien se dió conocimiento de lo ocurrido.

ASTURIAS

OVIEDO.—Muerto por una vagoneta.—Trabajando en las minas de Terverga el obrero José Miranda fué atropellado por una vagoneta, quedando muerto.

Choque de trenes.—Por haber rebasado la estación de Lugones un tren

de mercancías, procedente de Avilés chocó con otro que iba de Oviedo.

El material sufrió muchos desperfectos, pereciendo numerosas terneras, destinadas a Barcelona.

Por fortuna, no hubo desgracias. Salió un tren de socorro con personal para reparar la avería y dejar expedita la vía, interceptada.

VASCONGADAS

BILBAO.—Los niños precoces.—En la Comisaría de Marzana, se presentó una mujer llamada María Gil, denunciando que, hallándose en un almacén de paños a recoger el corte de una americana, le sustrajeron del bolsillo del delantal tres duros como tres soles.

Sospechaba que el ladronzuelo fuese un muchacho que entró en el establecimiento acompañado de sus padres.

Practicadas diligencias, resultaron completamente inútiles, pero más tarde se presentó en el mismo Centro policiaco el dueño del establecimiento en el que fué robada la de los tres duros, denunciado que, al recoger los géneros, notó la falta de una pieza de lanilla.

Se cree que el autor de esta sustracción sea el mismo muchacho.

CATALUÑA

BARCELONA.—Asesinato de un guarda jurado.—Se ha recibido una comunicación de las autoridades del pueblo de Espuga de Francolí dando cuenta de que se ha cometido en aquel término municipal un bárbaro asesinato, que había llenado de consternación a todo el vecindario.

En un bosque perteneciente a la comunidad de vecinos de Espuga de Francolí, y en el lugar conocido por «Coll de la Vena», fueron sorprendidos por dos guardas jurados dos pastores vecinos del pueblo que estaban cortando ramaje, contraviniendo las órdenes de las autoridades.

Los guardas los detuvieron, y cuando los conducían hacia el pueblo, uno de los pastores, aprovechando un descuido de los guardas, dió a uno de éstos un terrible hachazo en la cabeza, derribándolo a tierra.

Como fieras se arrojaron sobre el herido los dos pastores, que son padre e hijo, y empuñando grandes cuchillos cosieron materialmente a puñaladas el cuerpo del desgraciado guarda.

«El compañero de éste recibió también una puñalada, que por fortuna no le llegó a herir, y ante la actitud de los criminales se dió a la fuga, marchando al pueblo, donde dió conocimiento de lo sucedido.

Mientras, los pastores arrastraron el cadáver de su víctima hasta un barranco próximo, donde le arrojaron.

El somatén del pueblo, acompañado de la guardia civil, salió en persecución de los asesinos, deteniéndoles pocas horas después, cuando se encontraban apacentando sus rebaños y preparando la coartada.

LEVANTE

VALENCIA.—Muelle incendiado.—En el muelle transversal del puerto de Poniente se declaró a las cuatro de la tarde, un incendio que no pudo ser localizado hasta las seis y media, tras incasantes trabajos de las brigadas de bomberos del Municipio y de las obras del puerto y de la marinería de los barcos surtos en el puerto.

Se quemaron 875 bolas de yute, que se cotizaban a 255 pesetas cada una por la escasez.

Se lograron salvar 1.250 que eran ya pasto de las llamas.

El Diario Palentino

es el periódico más antiguo y de mayor circulación e información de la Provincia y el preferido por los señores anunciantes Mayor prel. 71

GUERRA EUROPEA

La situación militar

Los reconocimientos hechos por los alemanes en la mayor parte de las líneas franco-inglesas no les han proporcionado probabilidades de éxito ya que han vuelto a tomar el sector situado al Norte de Verdun como objeto de sus ataques.

Encuentran allí la ventaja de tener aprovisionamientos fáciles, a causa de la proximidad de Netz, mientras las comunicaciones de los franceses con sus retaguardias están algo dificultadas por el fuerte del campo de los rumanos.

Acaban de realizar un gran esfuerzo contra el saliente que forma la línea francesa en el bosque de Caurettes. Después de un violento bombardeo, su infantería se ha lanzado al asalto.

La artillería francesa ha quebrantado dos ataques sucesivos. Después de este fracaso, los alemanes han reanudado su bombardeo, extendiéndolo hasta la cota de Poivre.

En Rumania la ofensiva alemana hallase detenida.

El ala derecha de sus ejércitos, escribe el comante Noraht, se halla en la región pantanosa y el ala izquierda debe rechazar los ataques violentos de las reservas rusas y luchar contra el frío, la nieve y el hielo en los pasos impracticables de las montañas.

Los últimos comunicados mencionan en este frente encuencuentros secundarios, y los rusos dan cuenta de un ataque enemigo fracasado en el valle de Ojtoz. Los alemanes dicen que han rechazado una compañía rusa ante su posición de defensa en el Putna.

Se manifiesta cierto despertar de actividad en Polonia, al Norte del pantano de Pinski, en el río Tonara, y en Volhynia, en la región del ferrocarril de Rojitcha a Kovel. No hay indicios, sin embargo de que estas acciones hayan de transformarse en grandes batallas.

Reuniones del Almirantazgo

Londres.—El Almirantazgo ha celebrado algunas reuniones encaminadas a proporcionar aparatos de telegrafía sin hilos a los buques mercantes ingleses a fin de prevenirlos por medio de las señales de alarma de los peligros que les ofrecen los submarinos y corsarios.

Se señala el hecho de que las señales de alarma dadas desde los puertos y estaciones radiotelegráficas no pueden llegar a conocimiento de los buques mercantes, por carecer éstos de aparatos de telegrafía sin hilos, y por consiguiente no pueden tener noticia del peligro que corren.

La catástrofe de Londres

Londres.—Una Compañía de Seguros evalúa en más de 20 millones de francos los daños causados por la explosión de la fábrica de municiones.

Entre las víctimas se cuenta el doctor Angel, reconocido como uno de los primeros químicos ingleses y a quien

se debe el invento de muchos explosivos.

Sabio fallecido

Nauen.—Ha fallecido el sabio italiano Brunt, profesor de química.

Este había dicho repetidas veces que si Alemania vencía en esta guerra, era debido a sus grandes conocimientos en química.

Alemania va a intentar un esfuerzo gigantesco

Londres.—De origen alemán dicen que toca a su fin la preparación alemana para una operación naval y terrestre, de mucha importancia.

Parece ser que a una con la nueva guerra submarina, Alemania realizará un esfuerzo gigantesco contra el frente occidental.

Parte francés de la noche

París.—El parte oficial facilitado por el gobierno francés anoche a las diez, dice así:

«Bombardeamos las trincheras enemigas de Moulin sus Touvent.

Han fracasado los intentos de los alemanes contra los sectores de Missy y Les Eparges.»

Parte oficial alemán

De Berlín dan cuenta del siguiente comunicado del Gran Cuartel General alemán:

«Las tropas alemanas, en ambas orillas del río Aa, han arrebatao a los rusos una considerable extensión de terreno.

Hasta ahora llevamos cogidos al enemigo 1.500 prisioneros.»

Las aventuras de Dick

1.º y 2.º episodios

Los Jurados

Verificado el sorteo de los Jurados que han de intervenir en las causas que se someterán a su deliberación en el actual cuatrimestre ha correspondido a los siguientes:

PARTIDO DE BALTANAS

Cabezas de familia

Don Ceferino Atienza Nieto y don Victoriano Cepeda Diez, de Baltanás; don Teófilo Delgado García, de Villahán; don Genaro Escribano Carreira, de Palenzuela; don Cesáreo Miguel Casillas, de Quintana del Puente; don Arsenio López Calvo, de Quintana del Puente; don Dalmacio Diago Campo, y don Leonardo Ortega Sánchez, de Soto de Cerrato; don Eutiquio Andrés Meneses, de Hornillos de Cerrato; don Félix Nieto Gutiérrez, de Hontoria de Cerrato; don Jacinto Arnáiz Pérez, de Cobos de Cerrato; don Eugenio Espina del Tío, don Dorotheo Nieto Villafuella y don Daniel Valle Cabezudo, de Baltanás; don Bustasio García Calleja, de Cevico de la Torre; don Lorenzo Sánchez Manuel, de Soto de Cerrato; don Casto Diosdado Cabezudo, de Vertabillo; don Benito Fombellida Matías, de Cevico Navero; don Pedro Redondo Arroyo, de Hérmedes de Cerrato; don

Florencio Miguel Monge, de Cevico Navero.

Capacidades

Don Vidal Espina Galán, de Baltanás; don Antonio Arnáiz Arnáiz, de Espinosa de Cerrato; don Mariano Mendoza Rojo, de Hérmedes de Cerrato; don Manuel Gil Guijas, de Hornillos de Cerrato; don Florencio Moras Asensio, de Vertabillo; don Eustasio Abarquero Abarquero, de Valle de Cerrato; don Basilio Barrasa Bujedo, de Cevico de la Torre; don Blas Redondo Arroyo, de Hérmedes de Cerrato; don Casimiro González Niño, de Villaconancio; don Leandro Abarquero de Cós y don Acacio Daza Gil, de Hontoria de Cerrato; don Donaciano Carranza Rodríguez y don Vicente Cabezudo Cabezudo, de Baltanás; don Isidro Villahoz Asensio, de Cevico Navero; don Martín Barcenilla Galindo, de Tabanera de Cerrato; don Ildefonso Merino Mena, de Vertabillo.

Supernumerarios

Cabezas de familia

Don Lorenzo Díaz González, don Francisco Díaz Fernández, don Juan Gutiérrez García y don Silvano González Borro, de Palencia.

Capacidades

Don Tomás Dueñas Fernández y don Benito Aranguena Ugalde, de Palencia.

Los expresados Jurados comparecerán en la Sala de Audiencia de esta capital, a las diez de la mañana para conocer en la causa seguida por homicidio contra Fermín Casado Núñez.

EN LA AUDIENCIA

Por el ministerio público representado por el abogado fiscal sustituto don Cirilo Tejerina, ha sido acusado hoy como autor de un delito complejo de disparo y lesiones, Luis Diez Balbás, para quien solicitó la pena de 3 años, 3 meses y 12 días de prisión, por haber hecho un disparo el 3 de Septiembre, en una bodega, en Dueñas, contra Domingo Rodríguez Gómez, estando éste de espaldas al agresor y sin que tomara parte en la cuestión suscitada entre varias personas.

La defensa a cargo de don Antonio Alvarez Carreras, sostuvo que en el hecho sumarial no concurrió la circunstancia de alevosía apreciada por la acusación.

A continuación fué acusado como autor de un delito de hurto a Lucas Herrero Granja, quien el día 26 de Agosto último entró en una tierra sembrada de garbanzos en el campo de Paredes de Nava, y con ánimo de lucro se apoderó de tres celemines de dicho fruto, los que fueron tasados en 12 pesetas; interesando la acusación se impusiera la pena de 2 meses y un día de arresto.

La defensa del procesado a cargo de don Carlos Martínez Azcoitia, solicitó la absolución por estimar que su

patrocinado no realizó los hechos que se le imputan.

Mañana a las once tendrá lugar el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Saldaña contra Tomás Díez Prado, por atentado.

Abogado, don Cesar Pérez de Santiago.

Procurador, don Emilio Franco.

A las doce se celebrará la vista del pleito contencioso administrativo interpuesto por el Letrado don Juan Díaz Caneja en nombre del Regidor Síndico de Villaturde, sobre revocación de providencia gubernativa.

PRÓXIMAMENTE

LAS AVENTURAS DE DICK

SUCESOS

Medianería hundida

A las cinco de la madrugada de hoy se ha hundido una medianería interior en la casa número 25 de la calle de Estrada, propiedad de los Herederos de Autillo.

Según parece, la parte que se ha hundido hacia tiempo que se hallaba en pésimas condiciones de seguridad, presentando en su centro una gran grieta y enorme abombado, por lo que varias veces había sido requerido el dueño por los vecinos de las casas contiguas para que arreglara la citada medianería, hasta que esta madrugada, según dejamos dicho, se hundió, yendo a caer la parte desplomada al patio del Manicomio, con quien lindaba.

Juntamente con la parte desplomada se vinieron al suelo algunos muebles y enseres de la vivienda a que pertenecía, quedando estos completamente destrozados y confundidos con el escombros.

Al ruido que produjo el hundimiento despertaron los vecinos, produciéndose, como es natural, la consiguiente alarma, que desapareció cuando se tuvo conocimiento de la causa.

Por fortuna no ha habido que lamentar desgracias personales.

NOTICIAS

Por no reunirse anoche suficiente número de señores concejales, la Corporación municipal no pudo celebrar la sesión a que estaba convocada, haciéndolo mañana en segunda convocatoria.

Esta mañana ha visitado al alcalde interino señor Medina una comisión de obreros solicitando trabajo.

El señor Medina, con objeto de solucionar la cuestión, llamó a su despacho al contratista de las obras de la Acequia en construcción señor Valcarcel, quien una vez en el despacho de la alcaldía, manifestó a los obreros que él estaba dispuesto a admitir a to-

dos los que se hallaran sin trabajo, añadiendo que fijaría el jornal que cada uno de ellos mereciera.

En la parroquia de Santa María, de (Villalba) Lugo, se celebró ayer el enlace de la elegante Sta Nicerata Parra Lastra, con nuestro particular amigo don Mariano Pérez Ceinos, jefe de Zona de la Compañía Fabril Singer.

Bendijo la unión el párroco de San Juan de Alba; don José Goax, amigo de los contrayentes, habiéndoles apadrinado doña Antonia Goax y el hermano del novio don Vicente.

Los nuevos esposos, a los que deseamos todo género de venturas en su nuevo estado, recibieron muchos y valiosos regalos de sus numerosos amigos, a los que obsequiaron con espléndido almuerzo.

Los reclutas del reemplazo de 1916 que tienen solicitado los beneficios del capítulo 20 de la ley de reclutamiento y no han presentado en el Gobierno militar de esta plaza el certificado de instrucción ni pedido examen, deberán verificarlo antes del día 10 de Febrero próximo, fecha anunciada para la concentración, bien entendido, que de no hacerlo así, se les aplicarán los preceptos del artículo 281 de dicha ley.

Recaudado por consumos:
El 24 de Enero de 1916. 70264
El 24 de Enero de 1917. 100737
Diferencia en mas. 30473

Con objeto de que se desarrollen cuanto sea posible los cultivos en Inglaterra, tan abandonados desde hace muchos años, el Ministerio de Municiones ha creado una sección especial destinando varias fábricas a que se ocupen exclusivamente de la producción de maquinaria agrícola, concediendo a aquellos establecimientos y sus obreros todas las ventajas que se conceden a los que se ocupan en la fabricación de municiones.

Desde el 1.º al 10 de enero actual, la recaudación obtenida por la Compañía de Caminos de Hierro del Norte de España asciende a 4.133.895 66 pesetas, con aumento de 145.239'81 sobre el igual periodo del año anterior.

El Ayuntamiento de Barcelona ha acordado aumentar en 15 pesetas los sueldos de los empleados que cobran menos de 150 pesetas mensuales.

La Dirección general del Tesoro Público autoriza al señor Delegado de Hacienda de esta provincia para que el día primero del próximo mes de Febrero se abra el pago de las clases activas, pasivas, clero y religiosas sin clausura.

El Ayuntamiento de Ibero de la Vega remite a este Gobierno civil para su inserción en el «Boletín Oficial», el extracto de los acuerdos tomados por aquella Corporación en las sesiones celebradas durante el cuarto trimestre del pasado año.

Folleín de «El Diario Palentino» 30

AMORES SANTOS

POR

José Ignacio de Urbina

Prólogo de Angel Guerra

(De la «Biblioteca Patria»)

lizar mi plan. La providencia favoreció mi noble propósito, pues como subí a la azotea más temprano que otros días, sin duda por ser la hora de comer los vecinos, ví el estudio desierto y abierta de par en par la ventana. Inmediatamente enrollé y até a una piedra el libro en cuestión para arrojarle por la ventana y con el intento de que cayese a los pies del caballete y llamase así la atención del artista. Mal medido el impulso fueron a dar folleto y piedra contra el cuadro, derribándole y haciendo el consiguiente estrépito. Inmóvil yo tras de mi cortina de ebónimos, esperé el resultado de mi aventura, y después de unos veinte minutos de espera ví entrar en el estudio al padre de Angelita, quien se sorprendió de ver su obra por el suelo y aun más al encontrar aquel extraño paquete. Miró a un lado y a otro, trató de explicarse el fenómeno de la caída, y fiján-

se en el folleto que tenía en sus manos observó la piedra que en él venía envuelta. Desde luego comprendió que aquello había sido arrojado expreso, y después de unos momentos de vacilación en los que miraba y volvía a mirar hacia mi azotea como único punto de que era posible que procediese el envío, se decidió a deshacer el paquete, leyendo y releendo con marcada curiosidad la portada del libro. Por último, más pálido que de costumbre, según creí observar, cerró las ventanas.

Aquella tarde, como el chico avergonzado de su diablura, escapé de la azotea, dejando sin regar mis flores y esperando impacientemente ver si la semilla, por mi sembrada, en tierra al parecer bien preparada, fructificaba como era mi deseo. Un pensamiento supersticioso me hacía esperar la mejor solución en mi empresa: aquel folleto, portador de la idea del seguro, había arrojado por tierra el boceto de la profesión religiosa de Angelina, y así el seguro debería dar al traste con aquel proyecto que no podía Dios aceptar por ser forzado e independiente de la voluntad que engendra las vocaciones espontáneas que Dios acoge.

No se hizo esperar el resultado.

A la mañana siguiente una criada del artista dejaba en mi casa una carta con el sobre en blanco para que me fuere entregada. Mi vecino ignoraba mi nombre como yo el suyo. En la carta me suplicaba tuviera la bondad de concederle una entrevista en el caso de que hubiera habido

por mi parte intención al arrojar un libro que había hallado en su estudio.

«El contenido de este libro, decía al final de la misiva, me interesa vivamente; le ruego por ello haga el favor de señalar la hora en que podrá recibirme.»

Contestada la carta expresándole mi propósito de permanecer todo el día en casa, no tardó mi vecino en visitarme.

Cambiados los saludos, me creí obligado a explicar mi extraña conducta en estos términos:

«Ante todo debo a usted una explicación en la que va envuelta una confesión que espero me disculpará en gracia a los resultados benéficos que no dudo han de producir mis actos.

«Le escucho a usted con impaciencia, contestó el pintor.

Referíle cómo la común afición a las flores que su hija y yo teníamos, había sido causa de que la viese todas las tardes en la azotea, llamando mi atención sus caprichosos y variados trajes, hasta el punto de excitar mi curiosidad y determinarme a satisfacer mi deseo de indagar el enigma que existía en la para mi entonces extraña vecina. Expreséle francamente que desde mi escondite había oído su conversación con el médico, interesándome desde aquel punto por su suerte, que no dudaba había de mejorar por medio del seguro sobre la vida.

«Mi curiosidad, pues, dije, será fructífera;

y por rara coincidencia lo que en términos generales constituye una falta, en esta ocasión ha podido ser un medio providencial para resolver una situación difícilísima.

«Con efecto, comenzó el artista, podemos llamar feliz curiosidad a la que usted ha sentido; puesto que yo, por consecuencia de ella, he encontrado medio de conocer la existencia de esa institución del «seguro sobre la vida» de la que había oído hablar vagamente, y merced a la cual la alegría y la tranquilidad que para siempre creía perdidas quizá vuelvan a renacer en mi casa.

Debo ser con usted franco, ya que a usted soy deudor de una dicha que nunca creí gozar. Mi hija no tiene vocación religiosa. Su buen juicio le hizo comprender que todas las circunstancias que le rodean, era para ella el claustro el único refugio posible. Yo por mi parte, procuraba que estas ideas arraigasen en su corazón y en su inteligencia, porque me causaba horror el pensar que después de mi fallecimiento quedase mi hija en el mundo expuesta a sus peligros ó sujeta al trabajo que había de serle funesto.

Usted no ignora, puesto que oyó mi conversación con el médico, que mi pobre hija es una especie de flor de estufa, a la cual hay que sostener en una atmósfera artificial, exenta de las luchas de la vida, para que pueda vivir. El consuelo, en mi opinión, podría compensar en algo para ella la tranquilidad que con su padre disfrutaba; pero he aquí que el médico considera

Ampliamos detalles del incendio ocurrido en Tabanera de Valdavia y de cuyo suceso dábamos cuenta a nuestros lectores en nuestro número de ayer.

El fuego se inició en la chimenea de una casa que habita don Nicasio Fuente báñez, propagándose rápidamente a las inmediatas, habitadas por los vecinos Ramón Martín Rojo, Andrés Marcos Fuentecha y Juan García Fernández, las que, como ya dijimos, quedaron completamente destruidas por el incendio, que según las averiguaciones raticadas se cree que fué casual. Las pérdidas se calcula que ascienden a 5 000 pesetas.

El mayor éxito conocido

Las aventuras de Dick

Por usar armas de fuego sin tener autorización para ello, ha sido denunciado ante el Juez municipal de Fuentes de Nava, un vecino de aquel pueblo a quien se le recogió un revólver.

La Dirección general de la deuda y clases pasivas, remite una circular al delegado de Hacienda de esta provincia referente a las operaciones de cancelación de inscripciones de la Deuda Perpétua interior al 4 por 100 cuyo último sorteo de interés, venció el 31 del pasado diciembre, y autorizando al señor delegado para que a partir del primero de Febrero próximo, admita acturas de las referidas inscripciones.

La falta de papel comienza a decirse sentir vivamente en los Estados Unidos.

Los periódicos de Filadelfia anuncian que se ven obligados a elevar el precio del número a 10 céntimos. En cambio, la abundancia de oro en los Estados Unidos es tal, que el Tesoro federal anuncia que no puede almacenar más.

El ministro de Fomento ha firmado un real orden que dirige a todas las compañías de ferrocarriles, ordenando que con la mayor rapidez posible adquieren las locomotoras necesarias para que el tráfico de trenes no interrumpa en lo más mínimo, pues parece ser que cuando se inutilizan esas máquinas no se ocupan las compañías de sustituirlas, perjudicando en gran parte el transporte de mercancías.

El material rodante que el Gobierno obliga a adquirir a la Compañía del Norte asciende a más de veinte millones de pesetas.

«The New-York-Herald» ha publicado los siguientes interesantes datos acerca de lo que ha costado la guerra desde su comienzo:

«Hasta Septiembre del año pasado, los Gobiernos de las naciones en guerra habían gastado en conjunto 270000 millones de francos, que se distribuyen en la siguiente forma:

Gran Bretaña, 65.000 millones de francos; Francia, 55.000; Rusia, 45.000; Italia, 15.000; Alemania 60.000, y Austria, 30.000.

El total de los empréstitos hechos por la Gran Bretaña y Francia a sus aliados ascendía en este mes a 15 000 millones.

Una estadística reciente de Siegfried Strauss, hecha en los primeros días de este año, eleva la fabulosa cifra a 1 francos 375.000 millones.

La ciencia, adelanta a pasos agigantados, pero todos los sabios, están de acuerdo que para combatir la TOS, el remedio más seguro, rápido y eficaz es la pasta pectoral que prepara el Dr. Andreu, de Barcelona.

Almanaque Agrícola para 1917

Como en años anteriores, el Comité del Nitrato de sosa de Chile, que tiene sus oficinas en Madrid, Almirante, 19, ha editado un lujoso almanaque de pared que contiene en el revés de cada una de sus 365 hojas, notas de gran interés para los agricultores, muchas de ellas ilustradas con grabados. Coinciden estas indicaciones con las fechas en que deben ejecutarse las diversas prácticas agrícolas a que las notas hacen referencia, como son: épocas de siembra, fórmulas de abono, tratamiento

de las enfermedades de las plantas y de los animales, diagnóstico de las mismas, operaciones que deben practicarse en la bodega, notas estadísticas de producción y consumo, etc., etc.

El almanaque de este año supera en mucho a los de años anteriores por su esmerada confección y gran tamaño. El block tiene 22 centímetros por 10 y medio y está tirado a dos tintas; la placa donde está adherido está forrada en tela decorada con artísticas fototipias de asuntos agrícolas y orlada en oro por estampación. Su valor intrínseco excede de 1'50 pesetas y se reparte GRATIS entre los agricultores y entidades agrícolas, para lo cual se ha hecho una edición numerosísima.

Agradecemos el envío que el Delegado del Comité don Juan Gavilán nos ha hecho y recomendamos a los amantes del progreso agrícola que adquieran uno de estos utilísimos almanaques.

Caballeros

Esta casa acaba de recibir el surtido completo en abrigos, capas, pelizos, paños para trajes, impermeables de todas las clases, bonitas corbatas, trajes interiores de lana marca «Medical» recomendados por la ciencia contra el reuma, único depósito en la provincia.

Comercio de Novedades

M. POLO.—MAYOR, 91.

“Conservas Ulecia Logroño”

SARNA

Sin baño la cura rápidamente el Antisármico Martí. Depósito: N. de Fuentes, Farmacia y Droguería.

HERNIADOS

(QUEBRADOS)

LEED. El reputado ortopedista de Barcelona señor Torrent con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas que están sufriendo, estará en Palencia únicamente el lunes 29 de Enero de 1917, hospedándose en el «Hotel Central» donde demostrará a todos cuantos quebrados se le presenten, que se obtiene alivio instantáneo, contención absoluta y curación radical de las hernias, mediante los maravillosos aparatos de su invención, los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante.

Hombres, mujeres y niños deben de usarlos. Herniados, no dejéis, pues, de visitar sin pérdida de tiempo a dicho especialista para poder adquirir sus tan notables aparatos, que son indiscutiblemente lo mejor que existe y se conoce, bello ideal de la ortopedia, y el remedio verdad, único e infalible de vuestros graves males, por lo que tan entusiastamente muchas eminencias médicas lo están recomendando.

Si queréis ahorrar salud, tiempo y dinero no debéis nunca comprar braqueros ni vendajes de clase alguna sin antes ver primero al ortopedista Torrent, de nombre registrado y tened muy presente, que estará en Palencia únicamente el lunes 29 de Enero de 1917, hospedándose en el «Hotel Central».

NOTAS. En Burgos el 27 en el «Hotel Universal», y en Valladolid el 29 en el «Hotel Imperial» (calle del Peso, 4), donde así mismo podrán visitarle todas cuantas personas lo deseen, desde las 9 de la mañana hasta las dos de la tarde solamente.

Talleres y despacho en Barcelona, Unión, 13, Casa Torrent, nombre registrado.

Mucho cuidado en no equivocarse con nombres parecidos y no se olvide nunca que todo anuncio que después de la palabra Torrent no diga nombre registrado, no es ni pertenece para nada a esta tan conocida y de muchos años acreditada casa.

Suspensión de subasta

Por acuerdo de los interesados en la testamentaria de don Sabino Arroyo, se suspende la subasta anunciada para el sábado 27 del actual en la Notaría de don Aniano Masa, de la casa número 27 de la calle Mazorqueros.

Las aventuras de Dick

las veréis en breve

MERCADOS

PALENCIA. 25.—Tiende hoy a llover y no será difícil que se escape el día sin hacerlo, pues la atmósfera está impregnada de humedad.

Los precios hoy a 63 reales la fanega de trigo, 47 centeno, 38 cebada y 27 avena.

VILLADA. 24. — Las entradas y precios que han regido en este mercado han sido:

Trigo 400 fanegas de 63 a 64 rs. las 92 libras, cebada 100 de 40 a 41 la fanega, avena 20 de 30 a 32.

El precio de las patatas de 6 a 7 reales arroba, el del vino es de 18 a 24 cántaro.

En partidas hay ofertas de 2000 fanegas a 65 rs. las 92 libras, y solo pagan a 64 fanega, habiéndose efectuado la venta de 500 fanegas a 64.

Tiempo bueno. La cosecha se presenta buena.

Tendencia al alza. Hay muchos vendedores y muchas existencias.

El mercado de ganado ha estado bastante concurrido habiéndose hecho las transacciones a los precios siguientes:

Bueyes de labor a 4000 rs. pareja, idem más inferiores a 3000 idem; para el degüello se vendieron unas 30 reses al precio de 75 a 80 rs. arroba según clase.

VALLADOLID. 24.—Mercado del Canal.—En este mercado, fueron hoy algo reducidas las entradas de trigos que se registraron, habiéndose pagado a 66 reales las 94 libras.—Pesetas 38'14 los 100 kilos.

Mercado del Arco.—Los pocos carros de trigo se presentaron a la venta en este mercado y se pagaron alrededor de 65 rs. las 94 libras.—Pesetas 38'14 los 100 kilos.

RIOSECO. 24. —En este mercado entraron hoy pocas fanegas de trigo, que se pagaron a 64 rs. las 94 libras.—Pesetas 37 los 100 kilos.

La cebada se pagó a 38 rs. fanega.

Las harinas superiores a 22 rs. arroba, las buenas a 21'50 y las corrientes a 21.

Tendencia firme.

AREVALO 24. — Entraron unas 120 fanegas de trigo que se pagaron a 64 rs. las 94 libras—pesetas 37 los 100 kilos.

El centeno se cotiza al detall a 48 rs. fanega, la cebada a 39 y las algarrobas a 51. Tendencia sostenida.

Tiempo de nieblas.

MEDINA. 24. —Las entradas de trigo al detall en este mercado, siguen siendo muy reducidas, pues hoy solo se presentaron unas 60 fanegas de este cereal, que se pagaron a 65 rs. las 94 libras.—pesetas 37'58 los 100 kilos.

La cebada se paga a 39 y 40 rs. fanega y las algarrobas a 49 y 50.

En partidas se han realizado algunas operaciones de trigos, al precio de 66 rs. las 94 libras.—Pesetas 38'14 los 100 kilos.

Hoy han llegado a esta estación algunos vagones cargados de trigo y con destino a Cataluña, procedente de La Carolina y otras estaciones de la línea Salamanca.

BARCELONA. 24. — El mercado de trigos está animado y precios firmes, se ha vendido:

Procedente de Arévalo y Mancha candeal selecto á 67'50 rs.; de Salamanca a 65'50 y 66 y de Aranda y Cáceres a 66.

Con trigos de Aragón se efectúan pocas operaciones y se pagan de 42 a 45 pesetas los 100 kilos, según clase sobre vagón en esta y los de Extremadura duros a 37 también sobre vagón.

En avenas los precios se sostienen, cotizándose a 25'50 pesetas los 100 kilos sobre vagón origen, cebada a 29, muelas y yeros a 30.

Boletín Religioso

Viernes, 26.—Santos Policarpo, Teógenes, Paula y Matilde.

En Nuestra Señora de la Calle segundo día de la Novena a la Titular de la Parroquia, con los cultos de ayer y Sermón que predicará don Domingo Martín.

Conferencias Telefónicas

Madrid, 25

Romanones visitado

Ayer visitó al conde de Romanones el señor Dato, conferenciando ambos extensamente.

Al salir el señor Dato de la presidencia, dijo a los periodistas que se halla muy satisfecho de la entrevista celebrada, añadiendo que él había manifestado al conde de Romanones que estaba dispuesto a ayudar al Gobierno cuanto fuera posible.

Dijo también que el jefe del Gobierno le había informado de todo lo relativo al plan parlamentario.

Después recibió el conde de Romanones las visitas de los señores obispo de Tuy y Ar. as de Miranda, conferenciando mas tarde con el ministro de la guerra general Luque.

Los periodistas barceloneses.

Han estado en la presidencia con objeto de despedirse del conde de Romanones, los periodistas barceloneses quienes manifestaron al jefe del gobierno que regresaban muy satisfechos a Barcelona, por la benévola acogida que les habían dispensado tanto el Rey como el jefe del Gobierno.

Compra de barcos

De Barcelona comunican la noticia de que ha llegado un comisionado francés para adquirir buques españoles, aunque estos sigan después de comprados bajo nuestro pabellón.

En honor de los alcaldes

Anoche se celebró el banquete con que el Rey obsequiaba a los alcaldes que se encuentran en esta corte con motivo del homenaje.

La comida se sirvió en el gran comedor, asistiendo el jefe del Gobierno y la sita servidumbre palatina.

La banda de alabarderos amenizó el acto.

Los vitalicios

Después del banquete de que he dado cuenta, el rey firmó los nombramientos de cinco senadurías vitalicias a favor del conde de Maceda, doctor Maestre, marqués de Cortina y señores Galarza y Benayas.

La huelga de Zaragoza

El señor Ruiz Giménez nos reci-

bió anoche en su despacho diciéndome que había telegrafado al gobernador civil de Zaragoza, recomenándole gestione se pongan de acuerdo obreros y patronos, a fin de que encomienden la resolución del conflicto a la Cámara de Comercio.

Discurso comentado

Lo fué anoche en los círculos políticos el discurso pronunciado por el conde de Romanones en el banquete de alcaldes en el Palacio Real, tratando de la política intencional de España y poniendo de relieve la lealtad de la nación española reconocida y agradecida por ambos bandos beligerantes.

Indicó que al llegar el momento oportuno España será mediadora de la paz, reservándose entonces un papel muy importante a S. M. el Rey.

Una denuncia

Contra el Inspector general de Primera Enseña se ha presentado una denuncia en el ministerio de Instrucción Pública por la conferencia que pronunció en Lérida.

El señor Burell ha dicho a los denunciantes que hay que conocer si aquel funcionario dió la conferencia con el carácter de tal o como particular.

Presidente fallecido

Dicen de Paris que ha fallecido repentinamente el primer presidente del Tribunal Supremo del Comité de Socorro nacional.

Explosión de una mina.—Mil muertos.

Comunican de Londres que en los pozos de la mina de Ghnsun se produjo una formidable explosión en la que perecieron 1.000 obreros, salvándose solamente 180 de los que trabajaban.

Consejo

Se ha celebrado hoy como de costumbre en Palacio bajo la presidencia de don Alfonso.

El conde de Romanones se ocupó de la cuestión política exterior, del mensaje de Wilson sobre la paz y de la forma en que se hace la guerra submarina.

Al tratar de política interior dió cuenta al Monarca del plan parlamentario del Gobierno.

Siguen los mismos

Al terminar el consejo el Rey firmó el decreto nombrando presidente del Senado para la nueva legislatura al marqués de Alhucemas y vicepresidentes a los mismos que lo fueron en la etapa anterior.

Consejo

Terminado el consejo con el monarca se reunieron los ministros en consejo.

Firma

El ministro de la Guerra general Luque ha puesto a la firma del rey una combinación de mandos en los cuerpos de infantería, guardia civil y carabineros.

También ha firmado algunos decretos de Instrucción Pública que carecen de interés.

El cabotaje

El director general de Comercio se ocupa en el estudio del problema del cabotaje en en los puertos del Norte.

De Marruecos

Dicen de Melilla que se ha celebrado un banquete organizado por la junta de Obras de Puerto y en él los comensales acordaron enviar telegramas de felicitación al ministro de Fomento señor Gasset y al director general de Obras Públicas señor Zorita.

También se acordó enviar un testimonio de gratitud al rey por su gestión cerca del Gobierno en favor de Melilla.

Licenciamiento

El alto comisario en Marruecos general Jordana ha licenciado a 140 individuos que han terminado el tiempo de permanencia en filas.

Se abstienen de hablar

Han llegado tres oficiales franceses de la zona francesa en Marruecos, los cuales se abstienen en absoluto de hablar de la guerra.

De Barcelona

El gobernador civil de aquella provincia señor Morote dice al ministro señor Ruiz Jiménez que desde mañana volverán los obreros al trabajo, por haberse comprometido los patronos a aumentar los sueldos en un diez por ciento.

Un detenido

Por gestiones practicadas por la policía ha sido detenido Vicente Soler el cual se confesó autor del robo a los enfermos y haber envenenado a uno de éstos.

El citado Soler llegó a Madrid ingresando en el Hospital de San Juan de Dios, de donde salió en 1914, habiendo sido detenido dos veces por robo.

De la guerra europea

Paris.—El parte oficial de la tarde dice que se han verificado algunos reconocimientos con gran éxito por varias patrullas en Voigan-Aubac.

Durante la noche reinó tranquilidad.

Nuestra escuadrilla consiguió derribar dos aviones.

Nauen.—El destroyer inglés «Hoofden» lanzó un proyectil contra el «U 69» metiendo al jefe de la flotilla, e hiriendo a algunos marineros y causando grandes destrozos.

También resultó con averías en el tirón el «U 69».

Más tarde pasó el barco «Ymuden» sin ser molestado por el enemigo.

El torpedero alemán que formaba con el submarino regresó sin que tampoco fuera molestado por el enemigo.

Otro crucero perdió el contacto con la flotilla a causa de la oscuridad reinante, encontrándose de pronto rodeado de cazatorpederos enemigos, que le presentaron combate.

El crucero alemán aceptó el combate echando a pique uno de los cazatorpederos y ante la superioridad del enemigo se vió obligado a suspender la lucha marchando a refugiarse al puerto.

¡¡Labradores!!

El mejor y más barato engrase para máquinas agrícolas, es el aceite mineral ruso marca «Zar».

Precio de cinco bidones forma aceitera con tapón de rosca y diez kilos de aceite, catorce pesetas, franco de todo gasto, sobre vagón en la estación de Valladolid.

Los pedidos han de hacerse acompañados de su importe, por Giro postal, a Gutiérrez y Alonso. Sociedad de Lubrificantes, «Hotel Villa Paea», Valladolid.

Fábrica de Mantas de Lana

Con los últimos adelantos conocidos en esta industria

— DE —

HIJOS DE ORTEGA SUAZO

Almacenes de lanas sucias y lavadas

AL POR MAYOR Y MENOR

Variado surtido en mantas para cama y para ganado

FABRICA: Prado de la Lana. DESPACHO: Mazorqueros, 1 y 2.

PALENCIA

Especialidad en caprichosas mantas bordadas para regalo.

Sanatorio Quirúrgico del DR. MADRAZO

SANTANDER

TELÉFONO 491



En este Instituto se trata todo género de afecciones de CIRUJÍA. Los 19 años que lleva desde su fundación y su numerosa estadística garantizan los resultados.

Para que todas las clases sociales puedan disfrutar de los beneficios de esta Clínica, se hallan establecidas en tres categorías: pagando, por estancia, 1.500 pesetas en primera, 1.000 en segunda y 250 en tercera.

En las dos primeras clases puede el enfermo estar acompañado de un individuo de su familia ó algún sirviente. Las consultas por escrito, se dirigirán al Director, y para otros detalles al Gerente D. Lucio Polo y Español.

VIDES AMERICANAS

GRANDES VIVEROS Y PLANTACIONES

Fundados en 1902 por

Don Narciso Rodríguez Lagunilla

EN VILLANURIEL DE OCEBATO (Palencia)

UNICOS premiados con medalla de oro en la exposición de Agricultura, Industria Minería de Palencia en 1903 y por el Ministerio de Fomento, en el concurso celebrado en 1907.

INJERTOS Y BARBADOS

escrupulosamente seleccionados sobre pies americanos de Rupestri Lot, Riparia, Rupestri 101¹⁴, 3306 y 3309, Aramón, Rupestri Gancin n.º 1 y n.º 9, Murviedro, Rupestri 1202 y Chasselas, Berlandieri n.º 41 B.

Se remiten catálogos de precios a cuantos lo soliciten

Toda la correspondencia a la Sra. Viuda de Rodríguez Lagunilla. — Palencia



Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires, el día 2 y de Montevideo el 8.

Línea de Nueva York, Cuba Méjico

Servicio mensual saliendo de Génova (facultativa) el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para Nueva York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes.

Línea de Cuba Méjico

Servicio mensual saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21 para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña y Santander.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite pasaje y carga con trasbordo para Veracruz, Tampico y puertos del Pacífico.

Línea de Filipinas

En lo que resta de año se realizarán los siguientes viajes a Manila, saliendo los vapores de Barcelona el 13 de Octubre y 25 de Noviembre, para Por-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila.

Línea de Fernando Póo

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, pre-Tánger, Casablanca, Mazagán (Escolas facultativas), Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África. Regreso de Fernando Póo el 2, haciendo las Escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Línea Brasil-Plata

Servicio mensual saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña, Vigo y Lisboa (facultativa) para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires para Montevideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros a quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato escrupuloso, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.



¡¡Una fortuna enorme!!

no es comparable con la que tiene el

Enfermo del Estómago

que sabe aprovechar las bondades del

Digestónico

De venta en farmacias y droguerías

HIERBAS DE LA INDIA Un descubrimiento sensacional

Producto vegetal para preparar

fácilmente 2 litros de

LICOR DEL FAKIR

Es delicioso digestivo y tónico estomacal y muy apropiado en las tertulias invernales.

Bote 1 peseta, en droguerías y ultramarinos. Depósito, farmacia de

J. RIVAS.—PALENCIA

Plantas

Se venden 4.000 de tres años, de chopo lombardo.

Dirigirse a Dionisio de Hoyos, en Saldana.

Cochero

Se ofrece uno para la capital. Dirigirse a Valentín Mieres, Plaza Mayor, 13.

MULA

Se vende una de 6 cuartas y 5 dedos alzada, de 10 a 11 años.

Para tratar con Pablo Cuesta, Hueras del Pombo, Palencia.

Local

amplio, ventilado, de pavimento sólido y con grandes luces, se alquila para paneras, almacén de vinos u otras industrias.

Informarán Mayor principal, 114, Farmacia.

CALLOS, juanetes, ojos de gallo, verrugas y toda dureza desaparecen en tres días con el patentado

Ungüento mágico

En las buenas farmacias y droguerías 1 peseta. Depósito en Palencia: Farmacia de Rivas. Mayor pral., 174,

Pastos

Se arriendan para trescientas reses lanaras hasta San Pedro, en la Dehesa de Matanza.

Para tratar, Mariano Sendino en Cordovilla la Real.

Injertos

Se venden 10.000 de dos años. Para precio con Arias Gómez, en San Cebrían de Campos.

Vivero de Baños de Cerrato

Injertos, barbados, estaca injerable y estaquilla para vivero a precios económicos.

Dirigirse a don Robustiano Miguel.

VENTA

La de dos casas, una en la calle de los Herreros señalada con el número 2 y otra colindante con ésta sita en la calle Nueva, número 22, enclavadas en el casco de esta capital.

Para tratar, con Antonio Cartón, Cisneros (Palencia).

Arriendo

Se hace de los almacenes y fábrica de curtidos de los herederos de don Felipe Alonso, establecidos en la carretera de Valladolid.

Para detalles y condiciones Mancornador 27, Alberto Martín.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

Necesitando este Establecimiento una casa a que trasladar sus oficinas y almacenes, en calle de segundo orden, se ruega a los señores propietarios que puedan ofrecer en venta ó renta los locales necesarios para los servicios de la Caja y Monte, se sirvan enviar sus proposiciones a la oficina, calle de Ramírez n.º 6 de 9 a 12 de la mañana.

La Dirección de los Establecimientos des Inventions Nouvelles de Sitges, tiene el honor de informar al público que un nuevo producto ha aparecido bajo el nombre de «Carbonite» (registrado). Este precioso producto da un **cinuenta por ciento de economía**, sobre el carbón cok, antracita, escoria. Una caja conteniendo la dosis para 1.000 kilos de carbón, con su modo de empleo muy facil, es enviada contra 5'75 pesetas, franco de correos y por certificado.

Dirigirse al Concesionario exclusivo para esta provincia,

DON MARIANO MATEOS

Colmenares, L., Valladolid

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social, 12.000.000 de pesetas efectivas

completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

52 años de existencia.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Subdirectores en Palencia:

Hijos de Grajal, Mayor Antigua, 154



Banco Vitalicio de España

COMPANIA ANÓNIMA DE SEGUROS

Capital social Ptas. 15.000.000

Capital desembolsado 3.750.000

Reservas en 31 de Diciembre de 1915 comprendidos los reaseguros 37.253.101

PAGADO a los asegurados hasta 31 de Diciembre 1915 Ptas. 70.538.361

Esta sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado ó a un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones, formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas y compra de usufructos y mudas propiedades.

REPRESENTACIONES EN TODA ESPAÑA

Domicilio Social: **Rambla de Cataluña, 18 y Cortes, 603 V**

BARCELONA

Delegado en Palencia: **D. Ventura del Olmo**

(Autorizado por la Comisaría General de Inspección de Seguros)

ALONSO HIJOS

Unica casa en Palencia que cuenta

con completos talleres de :

Imprenta, Litografía,

Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere

Despacho: Mayor pral., 71

Talleres: Qui de Fuentes, 22